12 ciutats

DIARI DE TARRAGONA
DIMECRES, 22 DE SETEMBRE DE 2021

### **Tarragona**



Foto de familia de los alumnos, las empresas participantes y la rectora. FOTO: ALFREDO GONZÁLEZ

#### Educación

# Un grado de Química será la primera formación dual que se imparte en la URV

Seis alumnos harán más de 1.100 horas de prácticas remuneradas en seis empresas. Es la primera experiencia de este tipo en el Estado

#### NORIÁN MUÑOZ

TARRAGONA

Ayer se daba el pistoletazo de salida a la primera mención dual que se imparte en la Universitat Rovira i Virgili. Seis alumnos de cuarto curso de Química serán los primeros en participar de esta formación que implicará compartirsus clases en la facultad con más de 1.100 horas de prácticas remuneradas en seis empresas del territorio.

Aunque hay algunas experiencias de formación dual en algunas universidades españolas y catalanas, esta es la primera mención dual que se implanta en un grado de química en el Estado. Serán, además, los primeros estudios de estas características en la URV.

#### **Empresas involucradas**

Ayer por la tarde las seis empresas que participan en este primer curso académico firmaron los correspondientes convenios con la universidad. Se trata de Clariant, Consorci d'Aigües de Tarragona, Ercros, IQLIT, Maystar y Repsol.

La rectora, María José Figueras, agradeció especialmente la implicación de las empresas y señaló que ya hay otras que han manifestado su interés en participar en próximas ediciones.

Los seis alumnos que participan en esta primera experiencia fueron seleccionados de entre los quince que solicitaron formar parte del programa. El proceso de selección tenía en cuenta el expediente académico, el currículum vitae, una carta motivacional y una entrevista personal realizada por las empresas.

Finalmente, los seis estudiantes, tres mujeres y tres hombres, son:

### El grado de Química es el primero pero no será el único en contar con una mención dual

Sergio Lorenzo, Núria Bertomeu, Carla Gámez, Paula Martínez, Aleix Miró y Carles Nogués.

#### Tutoría a dos bandas

Durante el curso, los estudiantes tendrán un tutor o tutora académica en la Facultat de Química y uno profesional en la empresa donde harán el aprendizaje práctico. También complementarán la formación práctica con una asignatura teórica que impartirán los mismos profesionales de las empresas con contenidos específicos de la industria química, como por

ejemplo la comunicación empresarial, logística, sostenibilidad y prevención de riesgos laborales, entre otros. Harán, además, el trabajo de fin de grado en la empresa.

Está previsto que la mención dual del grado en Química sea la primera pero no la única en las enseñanzas que ofrece la URV. Este modelo pedagógico ya está incluido en la memoria de los nuevos estudios de Relaciones Laborales, pendiente de verificar por la Agencia para la Calidad del Sistema Universitario de Catalunya (AQU Catalunya), y varias facultades y escuelas trabajan para acabar implementando la modalidad de formación dual en titulaciones de grado y, especialmente, de máster.

La decana de la Facultat de Química, Yolanda Cesteros, recordaba que la formación dual ya ha demostrado buenos resultados en países como Alemania y Francia, y en Tarragona ya tiene un excelente referente en la Formación Profesional.

Cesteros explicaba que la formación dual ayuda a los alumnos a poner sus conocimientos en contexto; a las empresas, a asegurar un flujo de profeionales capacitados, y a la universidad, a actualizarse.

**El Pilar** 

## Vecinos hacen presión frente a un piso ocupado

N. M.

TARRAGONA

Ayer fue la tercera noche de concentraciones. El lunes hubo enfrentamientos y al menos una persona resultó herida

Ayer tuvo lugar la tercera noche de concentraciones vecinales en el barrio de El Pilar para protestar contra la ocupación por parte de un grupo de personas de un piso en la calle Riu Montsant. Unas 150 personas se dieron cita en la rambla del barrio, aunque esta vez hubo presencia de los Mossos d'Esquadra y no se produjeron enfrentamientos.

Los momentos de mayor tensión se habían producido en la concentración del lunes. Alex Ayuso, presidente de la Asociación de Vecinos de El Pilar, asegura que los manifestantes se concentraron de manera pacífica «solo con silbatos y gritos».

En un momento de la protesta, que congregó a unas 200 personas, dos hombres del piso ocupado (en el piso habría seis personas) salieron por la ventana, saltaron por la fachada y se enfrentaron a los presentes. En un vídeo se ve como uno de ellos se golpea la cabeza contra una persiana. El mismo habría agredido a un menor de edad y roto un portal vecino.

Con un vidrio habría herido a la madre del menor y luego se autolesionó.

Desde la Guàrdia Urbana aseguran que han estado mediando y a quienes están ocupando se les había ofrecido una vivienda de emergencia, algo que ayer habían aceptado cuatro y rechazado dos. Recordaban, no obstante, que es necesario que quieran acogerse a esta posibilidad voluntariamente.

Según confirman desde la policía local la ocupación se produjo en la madrugada del sábado a domingo y el propio domingo los vecinos ya convocaron la primera reunión para mostrar su rechazo.

#### Ya lo habían ocupado

Se da la circunstancia, recuerda Ayuso, de que hace dos meses los vecinos consiguieron detener una ocupación en este mismo piso propiedad de un banco. En aquella oportunidad, no obstante, como habían pasado pocas horas, la policía intervino.

Explica Ayuso que los vecinos se sienten «desprotegidos por el sistema. La ley les ampara a ellos que son los violentos y actúan con total impunidad. Es indignante».

Entre los vecinos del edificio donde está el piso ocupado hay personas mayores y con hijos pequeños que tienen miedo porque han sufrido amenazas.



Un momento de la concentración del lunes antes de que se produjeran los altercados. FOTO: CEDIDA